



MINISTERIUM FÜR BILDUNG

Mainz, 22.03.22

Verantwortlich (i.S.d.P.)

Dr. Sabine Schmidt
Pressesprecherin
Telefon 06131 16-2829
Telefax 06131 16-172829

Ulrich Gerecke
Pressesprecher
Telefon 06131 16-2830
Telefax 06131 16-172830

E-Mail presse@bm.rlp.de

Mittlere Bleiche 61
55116 Mainz

Schule

Smart School Wettbewerb 2022: Zwei rheinland-pfälzische Schulen gehören zu den besten digitalen Vorreiterschulen bundesweit

In Rheinland-Pfalz machen sich immer mehr Schulen mit Erfolg auf den Weg in die digitale Zukunft. Zwei Schulen, die dort bereits angekommen sind, sind die „Berufsbildende Schule 3 Mainz - Wirtschaft, Verwaltung und Gesundheit“ (BBS 3) und die Realschule Plus „Römerwall-Schule“ in Rheinbrohl. Sie wurden im Rahmen des Smart School Wettbewerbs 2022 als digitale Vorreiterschulen Deutschlands ausgezeichnet. „Die BBS 3 und die Römerwall-Schule sind vorbildhafte Beispiele für die herausragende Umsetzung innovativer digitaler Bildungskonzepte und bestärken uns in den gemeinsamen Anstrengungen von Bund, Land und Kommunen, die Digitalisierung unserer Schulen weiter voranzutreiben“, erklärt Bildungsministerin Dr. Stefanie Hubig.

Als „Smart Schools“ werden jährlich 20 Schulen in Deutschland ausgezeichnet, die digitale Bildung heute schon erfolgreich im Schulalltag umsetzen, indem sie eine hervorragende digitale Infrastruktur mit digitalen Inhalten und pädagogischen Konzepten sowie entsprechend qualifizierten Lehrkräften vereinen. Die Auszeichnungen werden vom Digitalverband Bitkom an Schulen vergeben, die durch ihre innovative Digitalisierung



wegweisend für Schulen deutschlandweit sind. Bitkom unterstützt hunderte Unternehmen bei der Digitalisierung, dabei verfolgt er das Ziel, Deutschland zu einem führenden Digitalstandort zu machen. In diesem Sinne werden auch die Auszeichnungen verliehen.

Die BBS 3 in Mainz hat durch zahlreiche Stärken beim digitalen Lernen und Lehren überzeugt. Um den Schülerinnen und Schülern neue Lernmöglichkeiten zu eröffnen, nutzt die Schule die Lernmanagementsysteme des Landes Rheinland-Pfalz, Lernplattform@RLP und Schulcampus, mit Hilfe von Servern und mehr als 1000 digitalen Endgeräten. Es wurden didaktische Konzepte wie der „Flipped-Classroom“ entwickelt und es ist geplant, das Blended-Learning-Konzept so zu gestalten, dass dieses nach der Pandemie sinnvoll in den Regelunterricht integriert werden kann. „Wir freuen uns sehr über diesen Titel. Wir haben die Herausforderungen des digitalen Wandels angenommen und das digitale Lernen systematisch vorangetrieben. Die Auszeichnung als Smart-School bestätigt uns in unserer Arbeit und zeigt, dass wir auf dem richtigen Weg sind“, sagt Schulleiter Gerhard Reuther über den digitalen Lehr- und Lernansatz seiner Schule.

Auch die Römerwall-Schule gehört in Sachen Digitalisierung durch ihre Infrastruktur und ihr Medienkonzept zu den besten Schulen Deutschlands. Dort werden die digitalen Möglichkeiten, die durch den Digitalpakt geschaffen wurden, optimal in das pädagogische Konzept der Schule integriert. Die Schülerinnen und Schüler lernen in allen Klassenräumen an digitalen Tafeln und die gesamte Schülerschaft kann durch ein Ausleihprogramm der Schule digitale Endgeräte nutzen. Auch im Unterricht werden sie durch die Nutzung eines digitalisierten Klassenbuchs und das Fach „Informatische Bildung“ auf die zunehmend digitalisierte Arbeitswelt vorbereitet. Zusätzlich teilen die Lehrerinnen und Lehrer in lokalen Kreisgremien ihre Erfahrungen, damit andere Schulen ebenfalls von ihnen profitieren können. Als „eine riesige Ehre und vor allem eine Bestätigung unserer Arbeit“ empfindet Schulleiterin Marita Palm die Auszeichnung.



„Die vergangenen Monate und die Pandemie haben uns gezeigt, wie wichtig erfolgreiche und nachhaltige Digitalisierung ist. In dieser schwierigen Zeit haben es unsere Schulen geschafft, einen riesigen Sprung nach vorne zu machen. Mit unserer Digitaloffensive wollen wir sie dabei unterstützen und eine optimale digitale Bildung an Schulen in ganz Rheinland-Pfalz garantieren“, versichert die Bildungsministerin „den Herausforderungen des 21. Jahrhunderts gerecht zu werden, ist ein enormer Kraftakt für alle Beteiligten. Die BBS 3 und die Römerwall-Schule zeigen, dass sich all unsere Anstrengungen lohnen. Dafür bin ich allen Lehrkräften und Beteiligten sehr dankbar und gratuliere ihnen zu diesen verdienten Auszeichnungen. Sie gehen mit gutem Beispiel voran und das Land wird alle andern rheinland-pfälzischen Schulen und Lehrkräfte tatkräftig unterstützen, damit sie ihnen folgen können.“